

Noël 1956

A l'automne 1956, en Algérie, le 3^e Bataillon (Commandant Langlois) du 3^e REI (Colonel Gaumè) quitte les postes qu'il occupait en bordure de l'Oued Abdi, dans le massif des Aurès, pour se regrouper en réserve de secteur à Biskra. La 12^e Compagnie (Capitaine Bussière, alias "Bubu"), avec la 11, bivouaquent dans l'école de Ksar el Melouk, quartier sud de Biskra, sur la route de Tolga.

Noël est proche. Je suis l'unique Lieutenant de la 12; il me revient donc de veiller à la préparation de notre traditionnel concours de crèches.

Nous disposons de peu de temps, nos activités opérationnelles occupent l'essentiel de celui-ci. Le choix d'une crèche vivante nous paraît le meilleur pour tenir compte de cette contrainte.

Un coin de préau aménagé prendra l'apparence d'une étable. Une vache famélique sera élevée à l'emploi et à l'appellation de bœuf. Un bourricot sera un âne parfait. Les moutons viendront du voisinage. Quant au dromadaire, destiné à donner du relief à l'ensemble, il sera négocié, sur le marché local des camélidès.

Des Légionnaires feront de fiers bergers. Pour les rôles de Marie et Joseph je ne m'en mêle pas; ils seront cooptés au sein de la Compagnie.

ET JESUS ?...

Contre toute attente, la solution s'est miraculeusement imposée d'elle-même,

AÏCHA !...

Aïcha est une charmante petite algérienne du douar voisin, âgée d'environ 3 ans. Elle vient fréquemment traîner dans le cantonnement. Adoptée par tous, elle est devenue la mascotte de la Compagnie.

La maman, consultée, accepte avec joie notre idée.

C'est ainsi qu'en cette nuit du 24 décembre 1956, dans une étable improvisée, à Ksar el Melouk, dans le sud algérien, une petite fille Musulmane fut l'Enfant Juif qui allait devenir le Seigneur de la Chrétienté.

Sur la place, devant l'école, une foule musulmane assiste émerveillée à cette fête de la Nativité. Et je crois, que tous, nous étions en communion...

Capitaine François GIRAULD
1^{er}RE, 3^eREI, 2^eREP (1955-1961)

REI : Régiment Etranger d'Infanterie